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老人8年免费为残疾人理发
本报记者 郑磊 谢娟 文/图

“专业理发，上门服务，残疾免费。”小小的一块牌子，在河南省
肿瘤医院门前一摆就是 8 年。昨日上午，市民周和平致电本报热
线，反映了这个正能量线索，他表示，小小的善举如同冬日暖阳，让
大家心头一暖。

做善事的老人叫郭金德。8年前，骑车转悠的他来到省肿瘤医
院，听说这里很需要一个理发师傅，他就带着自己简单的设备在这
里摆起了理发摊，一辆自行车，后座放着一个小箱子，箱子里放着他
所有的理发工具，一把折叠椅，一个简易的洗脸架，一个洗脸盆，两
个水桶。这一坚持，就是8年，风雨无阻。

昨日上午，记者在纬五路省肿瘤医院门前见到郭金德时，
他正在为一位客人理发（如图）。一把老式的剃刀，一把梳子，
在他手里操作自如，一会儿工夫，头发就理好了，顾客满意地
付账离开。

“一般人来理发，我都收 8 元钱。有些比较困难的，他们给多
少都行，5 元、2 元，我都收过，但是对于残疾人、流浪者、重病患者
等，我都不收他们的钱。”郭金德告诉记者，8 年来，连他自己都记
不清为多少人免费理过发，“在医院门口我见过很多不容易的人，
虽然咱没钱帮助他们，但是理发这点小事咱还是能帮忙的。”郭金
德说，作为一名有着三十多年党龄的老党员，他希望能多为社会
做点事，多传递一些正能量。

“我这个技术还是当年在部队当兵时学的，一直没丢下。”郭金
德开心地说，虽然自己老了，单靠着这个手艺，除了能挣点生活费
外，还能帮助有困难的人，自己觉得很有成就感。

“国平义务诊所”
落户建中街社区

本报讯（记者 汪辉 通讯员 阎洧涛）昨日，记者从市卫生
局获悉，曾被媒体广泛关注的周国平“免费门诊”正式落户到
二七区建中街社区卫生服务中心。

周国平，金水区总医院原院长，去年12月退休后，他筹集
社会资金开办了我省第一家免费诊所——“国平义务诊所”。
该诊所由一家不愿署名的爱心企业赞助，同时挂牌郑州市红
十字志愿者服务站。“免费诊所”有4名退休的护士和5名专家
以及9名固定志愿者，通过邀请退休专家坐诊、挂靠红十字会
支持、医护人员志愿服务等形式，免费为病人检查看病，测血
糖、血压，并为贫困病人提供免费午餐等。医生免费坐诊开药
方，患者自行去药店买药。

因为多种原因，在经过不足7个月的尝试后，今年6月“国
平义务诊所”被迫关门歇业，从开业到歇业共有近 3000人受
益。为把“免费门诊”开办下去，让志愿者服务站继续为群众
服务，周国平近日联系到“感动中国人物”胡佩兰生前工作过
的建中街社区卫生服务中心，与该中心主任陈启明共同协商，
并报经市红十字同意，把“免费门诊”转交给建中街社区卫生
服务中心，同时继续挂“郑州市红十字志愿者服务站”牌子，继
续承担志愿服务的义务，门诊仍由周国平负责。

同时，周国平把以前“免费门诊”的全自动生化分析仪、牵
引床、心电图机等设备免费捐赠给建中街社区卫生服务中
心。“免费门诊”开诊后，83岁的高龄志愿者、市二院大内科原
主任赵长水也将继续到此坐诊。

微信摇来“女友”
男子被骗上万元

本报讯（记者 武建玲 通讯员 孙文娟 张红武）王先生使用微信
“摇一摇”功能认识了“女友”，恋爱后“女友”以各种借口向王先生
“借”走 1万多元钱后却消失了。昨日，巩义市人民法院对该案作出
一审判决，骗人者以诈骗罪被处罚金6000元。

去年 6月，巩义市的王先生报警称自己被一个从微信上认识的
女子给骗了。王先生说，使用微信“摇一摇”功能时，自己与张某互加
为好友。数次聊天后，双方见面了。王先生被张某的外形所吸引，随
即发动爱情攻势。两人“恋爱”不久，张某称手头有点紧，想筹点钱。
王先生毫不犹豫地拿出了几千元钱给她。此后的数月中，张某又多
次用家中出事等借口，先后从王先生处拿走1.15万元钱。张某拿了
钱之后便玩起了失踪，察觉上当的王先生赶紧报了警。

巩义市人民法院审理后认为，张某的行为已构成诈骗罪，遂依法
作出上述判决。

排查整治铁路
沿线安全隐患

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 叶青 史东晓）连日来，管城区紫荆
山南路街道办事处积极开展铁路沿线安全隐患排查整治行动，重点
排查和消除铁路沿线可能存在的食品安全、医疗卫生安全和消防安
全隐患，确保一方群众平安。

街道成立了由街道长效办、综治中心、城管科、安全生产科等科
室组成的专项排查整治小组，针对辖区铁路沿线各类仓储库房、出租
厂房、出租院落等进行逐一排查，重点消除食品安全、医疗卫生安全、
消防安全等方面隐患。各社区、网格在宣传发动上下功夫，组织相关
职能局委下沉网格人员、社区巡防队员、网格党员志愿者等深入基
层，走家串户，发放宣传资料，在靠近铁路的道路两侧张贴消防安全
隐患排查公告，在社区、楼院悬挂宣传横幅，发动群众参与排查整治。

街道依托网格化管理覆盖广、反应快的优势，联合区各职能部门
下沉网格人员及街道各职能科室下沉社区人员，动员铁路沿线相关
单位开展自查和互查，对排查发现的安全隐患，按照安全隐患等级进
行登记，建立安全隐患信息台账，召开联席例会统计分析，并按照职
责分工实施监控治理。

街道排查整治领导小组要求各二级网格长每天将排查情况以书
面形式上报，做到安全隐患及时发现、及时上报、妥善处理。同时，街
道督查科不定时深入铁路沿线各类仓储库房、出租厂房和出租院落
等，对开展安全隐患大排查、大整治工作进行跟踪了解、问效督查。

经过一个时期排查整治行动，紫荆山南路街道辖区铁路沿线环
境社会秩序、生活环境大为好转，一些安全隐患被及时发现并排除。
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本报讯（记者 栾月琳 唐强
文/图）记者昨日走访郑州市内
几家医院，发现医院门前普遍存
在较为严重的违法占道经营、车
辆乱停乱放和“黑摩的”候客情
况，交通秩序也显得较为拥堵和
混乱。

在郑州大学第一附属医院住
院部门前，原本就不太宽敞的建设
东路路边占道停放着许多机动车
辆，一些电动车、自行车也停放在
马路上，占道经营商贩更是将摊位
摆放在马路上，还有许多三轮“黑
摩的”在此占道候客，再加上沿路

商店普遍存在突出门店经营，或者
将饮食摊位摆上人行道经营，行人
不得不与机动车争道，使得东西向
的建设东路双向交通都显得十分
拥堵。

在位于东三街的郑州儿童医
院门诊部门前，也有许多占道经营
的商贩，与此同时，机动车占用自
行车道停放，使得这里的自行车道
完全变成了机动车辆的停车场。

在河南人民医院东西住院部之
间的经二路，占道经营商贩与乱停
乱放的电动车、自行车几乎将人行
道瓜分，沿马路边还停放着一长溜

机动车辆，将原本就不宽敞的马路
占去了许多，所剩路面勉强能够维
持双向通行，而进出住院部的车辆
因停车位问题时常需要在门口等候，
造成这一路段的交通拥堵。记者采
访时恰逢一辆急救车被堵，尽管蓝灯
闪烁、警笛长鸣，却是寸步难行。附
近群众反映，像这样的情况在省人民
医院所在地的经二路经常出现，原因
就在于这里混乱的停车状态和大量
的占道经营情况存在。

市民呼吁，加大力度整治医院
周边交通秩序，清理占道经营和乱
停乱放，畅通交通，还路于民。

机动车乱停乱放“黑摩的”扎堆候客

医院门前交通乱象该治理了

儿童医院门前东三街的自行车道被占用，成为机动车停车场。

现状：网吧行业萎缩

文化部《中国网吧市场年度报告》显
示，截至2009年年底,全国网吧用户规模达
1.35亿，较之2008年增加843万，年增长率
为6.7%，增速明显放缓。2010年网吧市场
规模开始萎缩，中国互联网信息中心统计
显 示 ，市 场 规 模 同 比 下 降 12.96% ，为
771.169亿元。2012年年底，网吧市场收入
总规模为537亿元，同比下降13.2%。最新
一份报告显示，截至2013年年底，我国网吧
数量为13.5万家，终端台数1180万台，用户
1.19亿人。受移动互联网冲击、经营成本上
扬及用户数量下降等因素的影响，网吧收
入总规模为520亿元，比上年下降3.2%。

中国互联网络信息中心发布的《第 34
次中国互联网络发展状况统计报告》显
示，2014 年上半年，通过网吧上网的人数
比例处于较低水平，而网民上网场所的首
选仍然是家庭，其占比为 91.3%。该统计
报告称，“随着上网设备的多样性和网络
接入的便利性，网民上网场景更加丰富、

多元。”这意味着，虽然中国网络游戏市场
仍在持续增长，但网吧上网的网民数量已
出现实质性下降。

对策：开网吧门槛降低

据了解，此次网吧政策调整包括取消
各级文化行政部门对上网服务场所总量
及布局的要求，通知中还公布了一系列具
体细节，包括取消对上网服务场所计算机
数量的限制，场所最低营业面积调整为不
低于 20平方米、计算机单机面积不低于 2
平方米；取消各级文化行政部门对上网服
务场所的总量和布局要求，取消对上网服
务场所计算机数量的限制；凡是符合以上
设立条件的申请，县级以上文化行政部门
应当依法受理、审批。

通知同时明确，调整准入程序，实行
先照后证管理。鼓励上网服务场所多元
化经营，取消对连锁企业设立的认定，连
锁方式、连锁规模由上网服务企业自主决
定，减少政府部门对企业自主经营事项的
干预。据悉，此次网吧政策调整，是自
2013年 11月四部委宣布开放单体网吧审
批后，又一次下调市场准入门槛。

省文化厅市场处处长万捷认为，这对
网吧行业来说“是一项颠覆性政策”。

郑州市文化市场行业协会会长娄保民
也认为，此次政策调整，是给网吧行业的

“松绑”：“过去对某一地区的网吧总数有
一定的限制，现在没有总数控制了；过去
要求网吧距离学校的点对点最近距离不
少于200米，网吧之间距离有一定限制，现
在是‘按交通规则行驶不少于 200米’，网
吧间的距离也无硬性要求；过去是家属区
院内不能开网吧，现在是家属楼内不能开
网吧……整体而言，这些政策更为合理、
宽松。”

观点：网吧业将迎来春天

一边是网吧的经营困境，一边是政府
审批解禁的救场。新政能解救网吧吗？

省文化厅市场处处长万捷分析，从大
的方面看，十八届三中全会提出，要推进
文化体制机制创新，完善文化管理体制，
推动政府部门由办文化向管文化转变。
因此，文化部门要“减少审批，放开文化市
场”，是政府部门取消和下放行政审批权
的一部分。而从具体现实来说，此次全面

放开网吧审批，是为了让网吧市场准入与
管理工作能够与市场的变化相适应。

“变化即机遇。”万捷指出，网吧审批
全面放开后，广大城乡尤其是村镇的网吧
数量一定会上升，而移动互联网即是冲击
网吧发展的因素，反过来也有可能成为网
吧发展的新机遇，“只要能提供独特、无法
取代的服务，网吧就有存在的价值。”

“这次政策调整是件好事，是顺应当
前形势需要的明智之举，可以说网吧行业
将迎来又一个发展的春天。”娄保民说，全
面放开网吧审批，首先能有效遏止倒卖网
吧经营证照的不正之风，同时，新政策指
出的“鼓励上网服务场所，拓展公共文化
服务范围，努力把上网服务场所改造成为
适合不同人群，兼具上网服务、社交休闲、
竞技娱乐、电子课堂、远程服务、电子商务
等功能”，为今后网吧行业的发展指明了
道路，“网吧行业转型升级势在必行，这也
契合了网吧是服务性的休闲娱乐场所，而
非高科技学习场所的属性。”

未来：监管措施须到位

“网吧审批权放开，从业者要承担社
会责任，杜绝未成年人进入；群众也要参
与其中，进行监督；当然，更重要的是，全
省各级文化市场主管部门更应该在管理
工作中加大力度，创新方法，做到全方位
监控，只有这样才会给当今社会打造更多
的正能量。”万捷说。

娄保民也提出，开网吧门槛降低，网
吧经营更加多元化，这也要求对网吧行业
的相关监管政策与之接轨：“今后，开办网
吧的场所更加多样化，而面积和计算机台
数要求更低，数量增加之下，势必监管起
来更有难度，对从业人员的经营思路、迎
合和顺应行业发展的能力都有所要求。”

近年来，不少网吧已觉察到行业的变
化并尝试转型，我市也出现了不少融合电
子商务、咖啡休闲、简餐等多种形式的网
吧，在娄保民看来，在政策松绑、监管措施
出台后，“按行业规律发展”的网吧业将在
有效合理的行业引导下，经过转型升级，以
全新的形态继续在社会发展中发挥作用。

审批全面放开 取消总数限制

给网吧“松绑”促进行业转型升级
本报记者 左丽慧

昨日，新华社“新华视点”微博发布消
息：文化部、工商总局、公安部、工信部已于
近日联合印发通知，全面放开网吧审批，取
消对网吧总数以及单体网吧计算机数量的
限制。该消息发布后，立即在业界引起强
烈反响，河南省文化厅市场处有关人士称
之为“颠覆性政策”。网吧审批全面放开
后，会带来什么影响、网吧未来发展如何？
本报记者进行了采访。
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毕业生就业
服务周启动

本报讯（记者 王红）为服务高校毕业生，昨日起，2014年
全国人力资源市场高校毕业生就业服务周启幕，其中，网上
招聘分会场设在郑州人才网，现场招聘将于11月29日在河南
人才市场举办。

据介绍，高校毕业生就业服务周活动是由国家人力资源
和社会保障部门在全国范围内统一部署、统一组织开展，
本次活动的服务对象包括：2015 届高校毕业生；往届有就
业意愿的离校未就业高校毕业生；“三支一扶”等基层服务
项目期满未就业高校毕业生。活动期间，网络招聘主会场
设在国家人力资源市场网 http://www.chrm.gov.cn/，本地
网络分会场设在郑州人才网 http://www.zzrc.cn。

为方便毕业生与用人单位面对面交流，11月29日河南省
人才交流中心将在河南人才市场举办现场招聘，届时将有
100余家用人单位携2700多个就业岗位到场。

党报
热线

0371-67655551
围绕中心 服务大局
关注民生 服务群众

《郑州日报》、《郑州晚报》、中原网、中原手机报联合市公安局、市文明办、市交通委、市建委、市城管局等单位共同推出
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